NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Susanne Niemeyer, Autorin für die evangelische Radiokirche Dienstag, 7. November 2023

"Stell das Internet ab", habe ich gesagt. Ich möchte in der U-Bahn mal wieder Gesichter sehen und nicht nur gebeugte Köpfe. Ich sehne mich nach Langeweile, aus der etwas entstehen kann, bevor irgendwer zum Smartphone greift. Auf eine Diskussion, die nicht unterbrochen wird, weil jemand erstmal googelt. Auf Ruhe, die kein Ping stört. Ich habe Lust auf Leute, die nicht so wichtig sind, dass sie 24 Stunden am Tag erreichbar sein müssen. Ihr geht mir auf die Nerven, weil ich mir auf die Nerven gehe. Mit dem Internet to go.

Nein, ich will nicht zurück in die Steinzeit, aber ich will auf einem Stein sitzen, ohne als erstes mein Handy rauszuholen, um ein Selfie zu machen. Ich will social ohne Media. Ich will was finden ohne Suchmaschine. "Tu was", habe ich zu Gott gesagt, weil ich nicht wusste, an wen ich mich sonst wenden sollte. Aber Gott zuckte nur mit den Schultern: "Was weiß ich, ich habe das nicht eingefädelt."

"Komm schon", habe ich gedrängelt, "so gesehen hast du das Wenigste eingefädelt. Aber den Faden, den hast du gesponnen."

"Na gut", sagte Gott, "ich denke mir was aus." Er sagte nicht: Ich googele. Und was soll ich sagen: Immer, wenn ich jetzt aus Routine zum Smartphone greife, halte ich eine Banane in der Hand. Ich hasse Bananen. Gott weiß das.